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KoKreis‐Protokoll vom 22.08.2011 
 
Anwesende: Alexander, Almut, Aloys, Brigitte, Daniel, Harro, Jana, Jochen, Rául, Sue, Tilman 
Moderation: Rául 
Protokollantin: Jana 
 
TOP 

1. Polit‐Runde  {Stunde} 
2. Bankenaktion 
3. Plenum September 
4. ENA‐Bericht 
5. KoKreis‐Wahlen 
6. Spenden 
7. Bündnispolititik 
8. Hoffest 
9. Termine 
10. Sonstiges 

 
TOP 1) Polit‐Runde 
Es wird bei diesem Treffen der Versuch gemacht, eine politische Dikussionsstunde vor den 
organisatorischen Themen voranzustellen, wie im Juni beschlossen. Thema ist die aktuelle 
politische Ortsbestimmung von Attac. Sowohl bei der ENA, s. u.,  wie in München (Harros 
“Überlegungen”) gibt es Kritik: Warum kann Attac die Gunst der Stunde, die die Finanzkrise 
mit ihren Begleiterscheinungen den Globalisierungskritikern beschert, nicht besser 
ausnutzen? 
Es wurde über die ENA diskutiert (siehe unten) als auch darüber, dass sich eine Gruppe im 
September treffen könnte, um die Finanzkrise zu analysieren, konkrete Vorschläge zu 
erarbeiten und sie an den, im Oktober stattfindenden Ratschlag, weiterzugeben. Zudem 
berichtete Almut über Finance Watch, welche im Juni 2011 gegründet wurde.  
 
TOP 2) Bankenaktion 
Harro stellt die 4 Bankenaktionen vor und wirbt um weitere Unterstützer: 

1. Informationen am Tollwoodstand 
2. Aktion am Marienplatz am 29.08. (Montag) von 12:30‐13:30 mit 

Bankenwechseltango und Flugblattaktion 
3. Verteilung von Flugblättern vor Banken 
4. Bankenwechselparty Ende Oktober. 

Konstantin Wecker stellt seinen neuen Song „Anti‐Virus“ für Aktionen zur Verfügung. Es 
wurde die Frage diskutiert, ob man das Angebot annimmt und inwieweit man das Lied dann 
einbinden könne. 
 
TOP 3) Plenum September 
Das Plenum findet am 05. September statt. Dort wird Almut voraussichtlich noch einmal von 
ihren Erfahrungen auf der ENA berichten, Freiwillige werden für das Hoffest in Riem gesucht 
und es wird angedacht, über die Bündnispolitik von Attac‐München abzustimmen. 
 
TOP 4) ENA‐Bericht 
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Almut berichtet von der ENA (European Network Akademy), die vom 09.‐14. August in 
Freiburg statt gefunden hat. Es wurde dort unter anderem diskutiert, dass Attac nicht als 
Gesprächspartner aufgesucht wird, wenn es um Wirtschaftskompetenz geht. Des Weiteren 
wurde erörtert, ob eine Aufstellung einer Attac internen Liste (für München) mit Referenten 
für bestimmte Sachgebiete Sinn macht, sodass bei Anfragen entsprechend reagiert werden 
kann. Sue bringt zur Sprache, dass sie von mehren Teilnehmern erfahren habe, dass die 
Attac‐Sitzungen in Österreich besser gestaltet seien. Es gab den Vorschlag, Teilnehmer 
einzuladen und darüber berichten zu lassen. 
 
TOP 5) KoKreis‐Wahlen 
Die KoKreis‐Wahlen werden voraussichtlich am 10.10. auf dem Oktober‐Plenum stattfinden. 
 
B TOP 6) Spenden 
Am 3. 08. 2011 hat unser Münchner attac‐Konto 200,‐ EUR als "Direktspende" von attac‐D 
überwiesen bekommen. Diese Direktspende kam von der Triodos‐Bank. 
Entsprechend dem Kokreisbeschluss gehen diese 200,‐ EUR an attac‐D zurück mit der Bitte, 
sie an die Spenderbank mit der von uns gegebenen attac‐politischen Begründung und mit 
Dank zurück zu überweisen. 
 
TOP 7) Bündnispolititik 
Rául berichtet über die Klausur „Bündnispolitik bei Attac München“ vom 05.08. (siehe 
Protokoll). Attac ist in vielen Bündnissen oft nur schlafendes Mitglied, sodass über 
verschieden Formen von Bündnissen nachgedacht wurde. Die Teilnehmer der Klausur 
empfehlen die nächsten 3 Monate zunächst nur beobachtend an den Anti‐Siko‐Bündnis‐
Treffen teilzunehmen und anschließend auf dem Plenum über eine Beteiligung 
abzustimmen. 
 
TOP 8) Hoffest in Riem 
Bis  jetzt  gibt  es  noch  keine  Freiwilligen,  die  die  Organisation  für  das  Hoffest  am  18. 
September übernehmen würden. Da Attac bereits angemeldet  ist, wird auch noch einmal 
auf dem Plenum nach Freiwilligen gesucht. 
 
TOP 9) Termine 
Am 29.09. findet das Attac‐Palaver und am 19.09. der KoKreis statt. 
 
TOP 10) Sonstiges 
Nach der ENA empörten sich Attacies, aufgrund von politischen Vorkommnissen, darüber, 
dass der Oberbürgermeister Dieter Salomon Schirmherr der diesjährigen Akademie war. 
Almut sprach sich dafür aus, es dabei bewenden zu lassen, da es bisher immer üblich war, 
dass die Oberbürgermeister die Teilnehmer der ENA in ihrer Stadt willkommen hießen. 
Daniel berichtet von einem Fairetraide‐Wettbewerb, wo sich Jugendliche mit ihren Projekten 
bewerben können. Der Preis wird am 18.12. auf dem Wintertollwood verliehen. Attac 
München beteiligt sich mit einer Summe von 10 Euro. 
Sue überbringt die Bitte von Edgard Schuh, in der um eine Unterstützung von Attac 
München bei zwei Aktionen gebeten wird. Es handelt sich um die Anhebung der Hartz 4‐
Sätze und um die Forderung von Mindestlöhnen. Kommende Kokreis‐Sitzungen:  im 
September ist Jana verreist, so dass die Kokreissitzung von Tilman organisiert wird; im 
Oktober und November macht das Jana weiter, wie im Juni besprochen. 


